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ПОМНЯТ О ГЛАВНОМ

Может измениться название, внутренняя структура, 
но неизменным останется одно — задача стоять на страже 
безопасности труда бумажников.

ВЯЗАНЫЙ ВИЗАЖ

Кружок с любопытным названием 
«Вязажист» действует в Музее истории 
АО «Соликамскбумпром».

ЛЕТ

газете

 Новости отрасли

В Перми пройдёт 
конференция

22-23 апреля 2019 года 
в Перми в рамках Националь-
ного лесного форума состоится 
VII Всероссийская отраслевая на-
учно-практическая конференция 
«Перспективы развития техни-
ки и технологий в целлюлозно- 
бумажной и лесоперерабатываю-
щей промышленности».

Местом проведения конфе-
ренции станет завод им. Шпагина. 
Проведение отраслевой конфе-
ренции в рамках Национального 
лесного форума придаст ей осо-
бое значение, поскольку развитию 
целлюлозно-бумажной промыш-
ленности отводится важнейшее 
место в лесопромышленном ком-
плексе России.

Целью конференции является 
обмен новыми технологиями, вне-
дрение перспективных инноваци-
онных идей и научных разработок 
в реальное производство, укрепле-
ние связей между учебными заве-
дениями и предприятиями отрасли 
в подготовке инженерных кадров.

Ежегодно в конференции при-
нимают участие около 500 предста-
вителей отраслевого сообщества, 
власти, бизнеса, учёных и специ-
алистов, преподавателей всех уров-
ней образования и студентов, за-
нимающихся фундаментальными 
и прикладными научными исследо-
ваниями в различных областях.

Регистрация на Конферен-
цию открыта, идёт формирование 
програм мы мероприятия.

Организаторы мероприятия: АО 
«Соликамскбумпром», Группа пред-
приятий «Пермская целлюлозно-бу-
мажная компания», ООО «Красный 
Октябрь», ФГБОУ ВО «Пермский 
национальный исследовательский 
политехнический университет» 
(ПНИПУ), ФГБОУ ВО «Уральский 
государственный лесотехнический 
университет» (УГЛТУ).

О контролируемой 
древесине

Отдел эффективности и стан-
дартов Международного цен-
тра FSC подготовил ответы на 
часто задаваемые вопросы о 
контролируемой древесине и со-
ответствующем стандарте FSC-
STD-40-005 V3-1. FSC России 
размещает перевод этих вопро-
сов и ответов на русский язык.

В последний раз отдел эффек-
тивности и стандартов Между-
народного центра FSC обновлял 
вопросы и ответы в августе 2018 г. 
Несмотря на то, что ряд вопросов 
для российских пользователей 
стандарта FSC-STD-40-005 V3-1 
не является актуальным (напри-
мер, все вопросы, связанные с цен-
трализованной оценкой рисков или 
оценками рисков компаний), неко-
торые вопросы и ответы могут ока-
заться полезными для держателей 
сертификатов и аудиторов по кон-
тролируемой древесине, особенно 
в свете обновления СДД и перехо-
да но новую НОР.

С переводом документа и ори-
гиналом на английском языке вы 
можете ознакомиться на сайте 
FSC России на странице «Часто 
задаваемые вопросы» раздела 
«Дополнительные материалы по 
контролируемой древесине».

По материалам сайта  
https://www.lesonline.ru

Кажется, что работники РСЦ 
вездесущи. Ремонты и проек-
ты модернизации… Во всём они 
принимают участие, всюду по-
спевают. Об этом наш разговор 
с начальником цеха Людмилой 
Ильиничной Федотовой.

— Людмила Ильинична, где 
задействован сегодня цех, на 
каких объектах заняты люди?

— Объём работ у нас боль-
шой. Поскольку у нас четыре 
вакансии бетонщиков на сегод-
няшний день, тяжело иногда 
приходится, но организуем рабо-
ту так, чтобы все поставленные 
перед нами задачи выполнить, 
никого не подвести. Люди от-
носятся с пониманием. Работу 
свою выполняют профессио-
нально и добросовестно. 

На данный момент перед 
нами стояла задача закончить 
работы по устройству помеще-
ния компрессорных на мойке и 
в боксе АЛЦ. На мойке уже всё 
готово, к концу недели будет 
готова компрессорная в бок-
се. На этом объекте работает 
бригада Николая Аркадьевича 
Перминова. 

Один из самых важных объ-
ектов для нас на сегодня — 
шлифовальный участок РП. 
Мы второй месяц ведём на этом 
участке ремонтные работы. 

Бригада штукатуров Тамары 
Ивановны Сибириной зани-
мается ремонтом помещения 
старого шлифовального участ-
ка. Работы много, так как при-
ходится очищать стены от пыли 
и старого известкового налёта, а 
затем производить ремонт и по-
краску стен. Зашиваем оконные 
проёмы между залами, меняем 

оконные рамы, ставим неинвен-
тарные леса для выполнения 
этих работ. Заменили в цехе 
старые полы на новые бетон-
ные усиленные и обеспыленные. 
Для выполнения всех этих работ 
привлекаются все работники 
линейных участков. А это — бе-
тонщики, плотники, каменщики 
под руководством бригадиров 

Евгения Александ ровича Торо-
пова, Николая Аркадьвича Пер-
минова, Дмитрия Николаевича 
Цыгира. Постараемся закончить 
все работы к концу апреля. Ведь 
нам приходиться отвлекаться на 
ППР и текущие работы в бумаж-
ных производствах № 2 и № 3, 
в ДМП (устройство лесов, ре-
монт и подливка фундаментов).

ВЕЗДЕСУЩИЙ РСЦ
 Слово специалисту

ЗА ПРАВАМИ – НЕ В ГИБДД

С 13 марта сотрудники 
двух соликамских МФЦ на-
чали принимать заявления от 
граждан на переоформление 
водительских удостоверений 
российского и международ-
ного образца взамен старых, 
утерянных или с истёкшим 
сроком действия. 

В ближайшее время при-
ём заявлений на получение 

водительских прав планиру-
ют начать во всех филиалах 
«Мои документы» Пермского 
края.

В случае оформления во-
дительского удостоверения 
через МФЦ понадобится тот 
же пакет документов, что и при 
обращении в ГИБДД: паспорт, 
старое водительское (если та-
ковое имеется), квитанция об 

уплате госпошлины. Прино-
сить с собой фотографии нет 
необходимости, снимки сде-
лают прямо на месте специ-
алисты центра. Медицинская 
справка потребуется только 
при получении документов по 
истечении срока действия. Ус-
луга предоставляется вне за-
висимости от места регистра-
ции заявителя. 

При этом стоит отметить, 
что процедура оформле-
ния водительских прав через 
МФЦ более длительная, чем 
в ГИБДД. При обращении в 
многофункциональный центр 
замена документов займёт око-
ло 15 дней. 

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

 Полезная информация

У соликамцев появилась возможность обменять води-
тельские права, не обращаясь в ГИБДД.

Продолжение на стр. 2

Работников ремонтно-строительного цеха можно увидеть сегодня и в шлифовальном участке РП, 
и в автолесовозном цехе, и в древесно-массном производстве. Объекты меняются, их становится 
больше, перед коллективом цеха ставятся новые задачи. 

Бригадир штукатуров ремонтно-строительного цеха Т.И. Сибирина
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Постановлением Правитель-
ства Пермского края № 130-п 
от 28.02.19 г. внесены изменения 
в региональную Программу га-
зификации на 2017–2021 годы. 
Программа подтверждает стро-
ительство распределительного 
газопровода в северной части 
г. Соликамска и строительство 
газопровода в деревне Чертеж.

В частном секторе г. Соликам-
ска в микрорайонах Ланинские 
поля и Боровая под газифика-
цию попадает 670 жилых домов. 
Сумма финансирования данных 
работ составляет 117,4 миллио-
на рублей, из них доля местного 
бюджета равна 5 %.

Строительство будет вестись 
в два этапа и начнётся уже в 2019 
году. 

Свою готовность к участию 
в региональной программе га-
зификации Соликамский муни-
ципалитет выразил, заблаговре-
менно подготовив необходимую 
проектно-сметную документа-
цию, которая прошла эксперт-
ную оценку.

Глава Соликамска Алексей 
Федотов:

— В сравнении с остальны-
ми муниципалитетами, вошед-
шими в программу, Соликамск 
получил значительную сумму. 
Наше преимущество — акту-
альная документация, не нужда-
ющаяся в корректировке.

Ещё одна хорошая новость 
по газификации Соликамского 
город ского округа. 13 марта было 
получено положительное заклю-
чение по вводу в эксплуатацию 
газопровода в д. Харюшино.

Наталья Шумкова

Чистота 
и безопасность

На очередном совещании 
с управляющими компаниями и 
ресурсоснабжающими органи-
зациями  особое внимание было 
уделено очистке кровель от снега 
и наледи, вывозу их с придомовых 
территорий и подсыпке во дворах 
многоквартирных домов.  

Руководители отметили, что 
в основном все кровли чистые, где-
то осталось привести в порядок ко-
зырьки. Что касается подсыпки, то 
она ведётся, и порой жители жалу-
ются на грязь. Однако заместитель 
главы Вадим Черенков отмечает, 
что пусть лучше будет какое-то 
время грязно, чем скользко. 

Он также попросил обратить 
внимание на состояние тротуаров 
в городе. Погода пока нестабиль-
на, и они нуждаются в каждоднев-
ной очистке. Подрядчик должен 
сосредоточиться на этом.  

Учат в «Школе»
Соликамцы смогут обсудить 

воп росы ЖКХ на очередной встрече 
«Школы грамотного потребителя».

27 марта 2019 г. в 12.00 ч. в зале 
ЦРТДиЮ «Звёздный» состоится  
семинар по вопросам ЖКХ «Школа 
грамотного потребителя» с участием 
представителя  регионального опе-
ратора по обращению с отходами.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

ВЕЗДЕСУЩИЙ РСЦ
Окончание. Начало на стр. 1

 Городские новости  Слово специалисту

В этом году зима очень 
снежная, приходилось очень 
час то направлять людей на 
очистку крыш управления, бух-
галтерии, поликлиники, цен-
тральной вахты и зданий ЦСС.

— А какие работы в планах?
— В апреле планируется 

средний ремонт второй бумаго-
делательной машины, а в мае — 

средний ремонт четвёртой бума-
годелательной машины. 

Очень большой объём ре-
монтных работ предстоит вы-
полнить. Проектная докумен-
тация вся получена, заявки на 
материалы оформлены.

Потом придёт время обще-
го планового останова пред-
приятия на капитальный 
ремонт.

— Цех ведёт работы по 
всей промышленной площад-
ке и за её пределами, но есть 
участки, которые выполняют 
работу на территории цеха. 
В каком режиме они работают?

— Лесопильный и столяр-
ный участки РСЦ постоянно за-
гружены работой.

Для подготовки к навига-
ции мы выполнили заказ лесо-

сырьевого производства по из-
готовлению бруса и шпонок.

Теперь перед ними стоит за-
дача подготовить пиломатериал 
для постройки вахтового посёл-
ка в Вае. В планах строитель-
ство четырёх общежитий, сто-
ловой, бани. К маю материалы 
должны быть в посёлке.

Кроме того, мы должны 
обес печить основное произ-
водство поддонами, скалка-
ми, клиньями, столярными 
изделиями. 

— Людмила Ильинична, 
весь цех работает в напряжён-
ном режиме?

— Большая нагрузка ло-
жится и на наших инженер-
но-технических работников. 
Очень много работы у сметчи-
ка Марины Сергеевны Сидель-
никовой — осметить все наши 
плановые объекты, проекты, 
составить план и отчёт, офор-
мить заявки.

Мы в непрерывном потоке. 
Решаем одну задачу за другой. 
И пока нам это по силам.

Елена Налётова

 Юбилей

ТРИ ПРОФЕССИИ  
НАТАЛЬИ СОСНИНОЙ

— Не только кто и кем ра-
ботает, какие условия труда, но 
и как зовут жён, детей, сколько 
внуков, — улыбается Наталья 
Николаевна.

И это не из любопытства, а, 
можно сказать, по долгу служ-
бы. Помочь с путёвкой в детский 
оздоровительный лагерь, офор-
мить увольнительную в случае 
необходимости, рассчитать дли-
тельность отпус ка — да мало 
ли других ситуаций, в которых 
нужно не только документа-
ми заняться, но и выслушать 
человека, вникнуть в пробле-
му, подсказать наилучшее ре-
шение. Кому, как не Наталье 
Николаевне!

— Свою работу наш инже-
нер по нормированию выполня-
ет от и до, — делится началь-
ник РСЦ Людмила Ильинична 
Федотова. — Хороший, надёж-
ный, опытный человек. В нашем 
цехе Наталья Николаевна рабо-
тает много лет, знает все нюан-
сы по каждому рабочему месту. 

А когда-то студентка УГЛТУ 
даже не представляла, что ока-

жется в совершенно не-
знакомом городе почти 
на севере Пермского 
края.

— Училась я на 
инженера- технолога, 
но моя специальность 
относится больше к ме-
бельной промышлен-
ности, — рассказывает 
Наталья Соснина. — 
Там же, в УГЛТУ, встре-
тила своего супруга. 
Вот он-то и получил 
распределение в Соли-
камск, на бумкомбинат. 

Молодая жена по-
ехала вместе с мужем. 
Шёл 1981 год. Первые 
впечатления — ма-
ленький, скромный го-
родок. Однако встреча, 
организованная кадро-
вой службой предпри-
ятия, была тёплой.

— Первым че ло-
веком, с которым мы 
познакомились, была 
кадровик Любовь 
Семёновна Патрушева, — 
вспоминает Наталья Никола-
евна. — Она и в дальнейшем 
очень мне помогала. А в тот 
день Любовь Семёновна напра-
вила нас к главному инженеру 
Георгию Зосимовичу Куракину. 
Он расспросил, как мы добра-
лись, а потом задал мне вопрос: 
«Где бы Вы хотели работать?». 
Я ответила: «На производстве».

Этот ответ определил мно-
гое. Первым рабочим местом 
выпускницы УГЛТУ стал ДПЦ. 
Как окоряется древесина, как 

работают барабаны — всё уз-
навала на практике.

После рождения ребёнка 
Наталье Николаевне была нуж-
на дневная работа. Инженер по 
кадрам — следующая запись 
в её трудовой книжке. Новая, 
незнакомая специальность не-
ожиданно приглянулась.

— Мне всегда нравилось 
общаться с людьми, — делится 
Наталья Николаевна. — А в ра-
боте кадровика без этого навы-
ка никак не обойтись. 

В РСЦ Наталья Соснина пере-

шла в 1988 году. И вновь 
инженером-технологом. 
Абсолютно новая сфера, 
новые задания, новые 
расчёты… Справилась! 
Познакомилась с кол-
лективом, с особенно-
стями технологического 
процесса. В 1990 году 
Наталье Николаевне 
предложили временно 
поработать за инженера 
по нормированию труда.

— И нет ничего 
более постоян ного, чем 
временное, — улыбает-
ся моя собесед ница. — 
Почти тридцать лет 
работаю инженером 
по нормированию труда! 

Сколько людей 
каждый день проходит 
через кабинет инже-
нера — не сосчитать. 
Вопросы, уточнения, 
разъяснения и даже со-
веты — да, без умения 
общаться не обойтись!

—  Н а т а л ь я 
Николаевна с любым общий 
язык найдёт, — подтверждает 
экономист РСЦ Галина Васи-
льевна Устьянцева. — И моло-
дёжи цеха всегда помогает. Они 
к ней не только по рабочим во-
просам обращаются. Очень до-
брожелательный человек, с ко-
торым легко работать.

Коллектив цеха поздравляет 
Наталью Николаевну с 60-лет-
ним юбилеем и желает здоровья 
и оптимизма!

Елена Клочихина

Весь коллектив ремонтно-
строительного цеха — 
а это шестьдесят 
человек — отлично знает 
Наталью Николаевну 
Соснину, инженера 
по нормированию труда. 
Впрочем, и Наталья 
Николаевна отлично знает 
весь коллектив.

Штукатур Е.О. Лыткина за работой в шлифовальном участке РП
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Меньше месяца осталось до фееричного праздника 
«Ярмарка талантов». В этом году любимое творческими 
бумажниками мероприятие состоится 13 апреля.

Полным ходом идут приго-
товления. Сколько нужно успеть!

Прежде всего, определиться 
с творческим номером. Поёте, 
танцуете? Поёте и танцуете? 
А может быть, великолепно 
деклам ируете? Или Вы — артист 
оригинального жанра? Тогда 
выбираем номинацию: «Хоре-
ография» (коллективный но-
мер, сольный номер, сольный 
номер «Профи-Хореография»), 
«Вокаль ное искусство» (коллек-
тивный номер, сольный номер, 
сольный номер «Профи-Вокал»), 
«Литературно-театральное твор-
чество», «оригинальный жанр». 
В срок до 8 апреля подаём заявку 
в КСЦ ДК «Бумажник» по почте 
dkbum@yandex.ru. Есть воп-

росы — обращайтесь к режиссё-
ру-постановщику Юлии Юрьевне 
Немковой по телефонам: 4-11-24, 
4-75-44, 8-982-466-58-81.

Помните, что продолжитель-
ность выступления — не более 
3 минут!

Уже всё сделали? Значит, са-
мое время заняться костюмом, 
продумать сценический образ. 
Не забываем о репетициях — это 
залог успешного выступления! 
Тогда и волнение не помешает, и 
сам праздник останется в памяти 
одним из самых ярких моментов!

Вот, например, как у побе-
дителей и призёров «Ярмарки 
талантов–2018».

Елена Клочихина

ЖДЁМ ПРАЗДНИК 
ТВОРЧЕСТВА!

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Ирина Александровна 
ЗЕБЗЕЕВА,  
медицинская сестра поликлиники 
АО «Соликамскбумпром» 
(1-е место в номинации 
«Хореография», восточный 
танец):
— Какие воспоминания 
остались? Потрясающая 
атмосфера! Очень приятно 
было победить. Но 
ещё я болела за коллег 
из поликлиники, которые 
выступали с французским 
вальсом. Такие эмоции! В этом 
году буду снова участвовать 
и снова с восточным танцем. 
Номер будет другим, всё уже 
готово!

Ирина Геннадьевна ПУДОВА,  
медицинский 
статистик поликлиники 
АО «Соликамскбумпром» 
(хореограф-постановщик 
французского вальса коллектива 
поликлиники, 3-е место 
в номинации «Хореография»):
— Какие все были нарядные, 
красивые, когда выходили на 
поклон! В памяти осталась 
именно эта, финальная 
картинка. Словно бы я не 
со сцены смотрю, а из зала. 
Ощущение праздника! В этом 
году мы участвовать не будем, 
хотя идеи есть. Дадим им время 
оформиться до будущего года. 
А пока собираемся активно 
болеть за Ирину Зебзееву.

Вероника Валерьевна  
ПЕРМЯКОВА,  
специалист отдела перспективного 
развития (2-е место в номинации 
«Литературно-театральное твор-
чество», авторское стихотворение 
«А кажется, вчера родился»):
— В прошлом году я выступала 
со стихотворением, которое 
напи сала перед юбилеем 
коллеги. Поскольку оно полу
чилось грустное,  пришлось 
придумать другое поздравление. 
А этот стих остался и ждал 
своего срока. Он философский: 
мне хотелось предста вить, что 
чувствует человек, которому 
исполнилось пятьдесят лет. 
Было очень приятно, когда после 
выступления подходили люди, 
делились своим мнением, благо
дарили. Я рада, что тема нашла 
отклик в сердцах людей. В этом 
году я тоже планирую учас
твовать в «Ярмарке талантов». 
А вот с каким номером — пока 
сек рет. 

Любовь Владимировна ЮСЬКО,  
музыкальный руководитель 
д/с № 2 (1-е место в номинации 
«Оригинальный жанр», номер 
«Цирковая карусель»):
— До сих пор мы слышим от
зывы о нашем ярком цирковом 
выступлении.  Для всех нас это 
был настоящий праздник! Хо
телось выходить на сцену ещё 
и вновь получать этот эмоцио
нальный заряд!

 Дата

ПОМНЯТ О ГЛАВНОМ

С течением лет меняются на-
звания, структуры, но неизменной 
остаётся задача специалистов — 
следить за тем, чтобы приоритетом 
на любом производстве было сохра-
нение жизни и здоровья людей. 

Важность охраны труда и про-
мышленной безопасности при-
знана на государственном уровне, 
всегда остаётся в центре внимания 
профсоюза. Так, в начале семиде-
сятых соликамский целлюлозно- 
бумажный комбинат начал наращи-
вать производственные мощности. 
И в декабре 1963 года в связи с 
рас тущей сложностью оборудова-
ния и технологического процесса 
главному инженеру СЦБК было ре-
комендовано Пермским областным 
советом профес сиональных союзов 
организовать отдел охраны труда и 
техники безопасности. 

Авторитет профсоюза был очень 
высок. 26 марта 1964 года соликам-
ский целлюлозно-бумажный ком-
бинат организует бюро техники без-
опасности с утверждённым штатом. 
С этого дня прошло 55 лет. Прекрас-
ный повод обратить внимание на ра-
боту отдела, назвать специалистов, 
которые стояли и стоят на страже 
безопасности труда бумажников.

Вернёмся в историю настоль-
ко, насколько это возможно. Ведь 
сегодняшние старожилы отдела 
пришли в него в начале девяностых. 
Зоя Викторовна Карташова рабо-
тает в отделе с ноября 1984 года. 

— Я пришла уже не в бюро, а 
в отдел техники безопасности. Его 
возглавлял Николай Николаевич 
Гаак. В то время было три инженера 
по технике безопасности и ведущий 
инженер. Моими наставниками ста-
ли Прасковья Гавриловна Сундина 
и ведущий инженер отдела Михаил 
Леонидович Стариков. Чуть раньше 
меня начала работать в отделе Нина 
Терентьевна Амеличкина.

В отделе работали также два 
специалиста технадзора — Анато-
лий Дмитриевич Черепанов, Вла-
дилен Васильевич Шерстобитов и 
специалист по химнадзору Анато-
лий Геннадь евич Груздев.

Коллектив отдела был заме-
чательный. Михаил Леонидович 
очень помогал молодым специали-
стам, ходил с нами в цеха, знакомил 
нас с производством, с людьми. Он 
отвечал на все наши вопросы.

В моей работе важно было 
разбираться в нормативной доку-
ментации. Мне пришлось изучать 
огромное количество нормативов, 
санитарных правил, СНИПов, 
ГОСТов, так как в зоне моей от-
ветственности были и производ-
ственные цеха, и детские сады, 
профилакторий, поликлиника, ДК 
«Бумажник». Большое количе-
ство документов приходилось пе-
чатать на печатной машинке.

Я очень благодарна моим стар-
шим коллегам за поддержку. Благо-
даря грамотно выстроенной работе 

со структурными подразделениями, 
к специалистам отдела хорошо от-
носились на производстве. И мы 
осознавали статус отдела, старались 
поддерживать его авторитет.

В октябре 1986 года начала 
работать в отделе Людмила Ива-
новна Тотьмянина. Так же, как 
у её коллег, у Людмилы Ивановны 
было высшее техническое образо-
вание. Тонкости профессии инже-
нера по технике безопасности она 
и её коллеги осваивали в отделе и 
на специальных курсах. При Ни-
колае Николаевиче начал рабо-
тать и Олег Викторович Ивашов.

Людмила Ивановна приняла 
отдел от Николая Николаевича 
Гаака в 2010 году:

— Работа отдела была хоро-
шо налажена, сформировались 
традиции. Оставалось только 
продолжать.

В 1988 году в отдел пришла 
Любовь Ивановна Белорусова. Дол-
гое время отдел работал дружным 
неизменным составом. А потом на-
чал обновляться. С 2001 по 2007 год 
хорошо справлялся с обязанностями 
Денис Юрьевич Горшков, в 2007 
году в группу промышленной безо-
пасности пришёл Вадим Валерьевич 
Бондюгов, за ним в 2008 году — 
Алексей Андреевич Казаку.

Структура отдела со временем 
менялась. В 2010 году в отделе 
организовали две группы: по ох-
ране труда и по промышленной, 
пожарной безопас ности и техни-
ческому надзору. 

В 2010 году в отдел пришёл 
Михаил Сергеевич Савин, ко-
торый в 2013 году после ухода 
В.В. Бондюгова возглавил груп-
пу по промышленной, пожарной 
безопас ности и техническому над-
зору. Сегодня группу возглавляет 
Юрий Валерьевич Назаров. 

В 2013 году в группе охра-
ны труда начали работать Елена 
Евгеньевна Заргарова и Татьяна 
Владимировна Падучих, которая 
проработала в отделе до 2018 года. 
И совсем недавно приступила к сво-
им обязанностям Надежда Алек-
сандровна Бакань.

С апреля 2013 года отделом 
руко водит заместитель главного ин-
женера по охране труда и промыш-
ленной безопасности Александр 
Михайлович Литвиненко.

Стоит отметить, специалисты 
отдела довольно быстро растут 
профессионально, что способству-
ет их карьерному росту и обнов-
лению коллектива. Прекрасный 
пример — Владилен Васильевич 
Шерстобитов, который сегодня 
служит государст венным инспек-
тором Межрегионального отдела 
государственного строительного 
надзора, надзора за подъёмными 
сооружениями и котло надзора За-
падного-Уральского управления 
Ростехнадзора.

На нашем предприятии работать 
интересно, ведь оно постоянно раз-
вивается, модернизируется. Но для  
специалистов и инженеров отде-
ла — это ещё означает постоянное 
изучение нормативных актов, пере-
смотр инструкций, создание новых. 
Вообще, объём документооборота 
в отделе вырос в разы. Основной же 
была и остаётся работа с людьми. 

Отдел сохраняет свои лучшие 
традиции, поддерживает отноше-
ния со всеми бывшими коллега-
ми — перезваниваются, поздрав-
ляют друг друга с праздниками. 
Николай Николаевич Гаак до сих 
пор звонит и интересуется работой 
отдела. Жизнь продолжается.

Елена Налётова

Любое производство 
невозможно себе 
представить без контроля 
безопасности занятых в нём 
людей. Поэтому на этапе 
строительства предприятия, 
и даже раньше, начинают 
свою работу специалисты 
службы охраны труда 
и промышленной 
безопасности.

Группа по охране труда: специалисты по охране труда Е.Е. Заргарова, 
О.В. Ивашов, З.В. Карташова и ведущий специалист по охране труда 
Л.И. Тотьмянина (вверху в центре)

Группа по промышленной, пожарной безопасности и техническому надзору: 
инженеры В.Н. Куимов, И.С. Матушкин, ведущий инженер Ю.В. Назаров, 
инженер И.В. Матвеев

Французский вальс
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 Мир увлечений

ВЯЗАНЫЙ ВИЗАЖ
Спица тихонько 
постукивает о спицу, 
подчиняясь умелым 
рукам. Клубок лениво 
поворачивается, 
понемногу выпуская 
нитку. Петелька 
за петелькой, словно 
по волшебству, 
растёт пушистый 
уютный шарф. И так 
же потихоньку, 
неторопливо течёт 
беседа у мастериц…

Картина на все времена, 
правда? Я подсмотрела её в Му-
зее истории АО «Соликамск-
бумпром», в кружке с интерес-
ным названием «Вязажист». 
Дважды в неделю рукодельницы 
собираются под руководством 
Ирины Ивановны Федуловой, ма-
шиниста по стирке белья РМЦ.

ЛЮБОВЬ С ПЕРВОЙ 
ПЕТЕЛЬКИ

У самой Ирины Ивановны 
интерес к вязанию возник давно, 
ещё в детстве. Первым петель-
кам с любовью научила бабушка. 
Дальше — дело техники. Все-
возможные рисунки школьница 
Ирина осваивала и сама, и на 
кружке по вязанию.

— Раньше ведь другие вре-
мена были, — вспоминает масте-
рица. — В магазинах ничего не 
достанешь, а одеваться красиво 
всегда хочется! 

Поэтому первое серьёзное 
изделие (шапочки и варежки не 
в счёт) маленькая умелица связа-
ла в третьем классе – настоящий 
костюм!

— Даже сейчас помню цвет 
ниток — зелёный и оранжевый, — 
продолжает Ирина Ивановна. — 
Я росла, и вместе со мной «под-
растала» юбка. Как только станет 
коротко — несколько рядов довя-
жу и опять носить можно.

Сегодня из изделий, связанных 
Ириной Ивановной, можно устро-
ить целый показ мод, а из учениц, 
разделившим любовь к спицам и 

пряже — собрать не один класс. 
Когда была студенткой педагоги-
ческого училища, вела кружок. 
Когда работала в детскому саду, 
учила детишек и вышивать, и вя-
зать. Многие из тех, у кого настав-
ница распутывала первые узелки 
и поправляла в непослушных руч-
ках спицы, и сегодня благодарны 
Ирине Ивановне.

— Бывает, смотришь — ка-
кое красивое изделие, — расска-
зывает рукодельница. — А вла-
делица говорит, мол, помните, вы 
же меня научили!

Забавных историй про вяза-
ние у Ирины Федуловой не мень-
ше, чем готовых работ. 

— Однажды ехала в авто-
бусе, напротив сидел мужчина в 
свитере, связанном «косами», — 
продолжает моя собеседница. — 
А у меня как раз одна знакомая 
спрашивала про такой рисунок! 
И вот сижу, задумалась. На вы-
ходе мужчина спрашивает: «По-
чему Вы так на меня смотрели 
пристально?». Я смеюсь: «Да я не 
на Вас — на свитер!».

ПЕДАГОГИКА НА СПИЦАХ
И своим мастерством, и ве-

сёлыми историями Ирина Феду-
лова теперь делится на занятиях 
кружка «Вязажист». А началось 
всё в позапрошлом году, на тра-
диционной и любимой бумаж-
никами выставке «Мартовский 
чудо-дворик». Именно тогда 
представленный Ириной Ива-
новной палантин обратил на себя 

внимание, а самой мастерице по-
ступило предложение — органи-
зовать кружок.

— Какой-либо конкретной 
программы с темами занятий 
у меня поначалу не было, — улы-
бается наставница. — Начинали 
с простого — с подследников. 
Дальше были и варежки, и шап-
ки, и изделия посложнее. 

Некоторые из связанных 
«ученицами» вещей будут пред-
ставлены на выставке в этом году, 
а некоторые будут притягивать 
завистливые взгляды на улицах, 
в магазинах, на остановках — 
везде, где будут появляться их 
счастливые обладательницы.

— Я посещаю кружок уже 
второй год, — делится ветеран 
предприятия Нина Андреевна 
Козлова. — За это время вязала и 
спицами, и крючком. Уже готовы и 
кофты, и юбки, и шапки, и подслед-
ники. Невозможно остановиться!

Ветеран Тамара Вениами-
новна Огородова добавляет:

— Я вяжу лет сорок пять, 
наверное! Как сын родился, так и 
взялась — пинетки, шапочки! 

— Ой, а я вот больше люб лю 
крупные вещи вязать, — смеётся 
Ирина Федулова. — Уж лучше 
пальто, чем пинетки!

Ветеран Надежда Александ-
ровна Богатырева улыбается, 
но молчит — сосредоточенно 
выводит крючком петли из поли-
пропиленовых ниток — начало 
мочалке положено!

— С накидом надо делать или 
без накида? — деловито уточняет.

Ирина Ивановна внимательно 
рассматривает работу и советует:

— Делайте без накида.
Вновь проворно заработал 

крючок в умелых руках, вновь не-
торопливо потекла беседа.

— Видите, какая у нас здесь 
душевная атмосфера, — гово-
рит Надежда Александ ровна. — 
И вяжем, и общаемся. Очень 
спокойно на душе становится!

Слово за слово — плавно дви-
жется разговор обо всём. Петелька 
за петелькой — и на глазах словно 
из воздуха рождается очередная 
уютная вещичка, которая долго бу-
дет хранить тепло добрых рук.

Елена Клочихина
На работы мастериц кружка можно полюбоваться на выставке 
«Мартовский чудо-дворик» Тут нужны сила и сноровка

И.И. Федулова, вязажист со стажем

Победитель в подлёдной ловле 
рыбы В.В. Сурсяков

 Бумажники отдыхают

Традиция проводить соревнования по рыбной ловле 
зимой и летом у работников древесно-массного 
производства существует с 2015 года.

РЫБАКИ-БОГАТЫРИ

И в этом году они остались 
верны традиции. Всегда с эн-
тузиазмом берётся за его орга-
низацию Василий Андреевич 
Куимов. Он же не ленится 
поделиться впечатлениями 
и подробностями с газетой 
«Бумаж ник». То есть с вами, 
наши читатели.

— Собрались мы 16 марта 
на площади Ладкина в 8 утра 
и поехали в поселок речников 
Затон, на реку Мошевица. 
Нас было семь человек, хоте-
лось бы больше, но… стечение 
обстоятельств.

День выдался по весеннему 
солнечный, минус семнадцать 
градусов было, когда выехали. 
Утренники.

Первую рыбку — ерша, 
поймал Сергей Леонидович 
Зырянов — дебютант на зим-
ней рыбалке, а на летней он 
был победителем. Потом и 
у других начало клевать.

Ожидали большего улова, 
но… Победителем в подлёд-
ном лове оказался Вячеслав 
Владимирович Сурсяков с уло-
вом  чуть больше 400 грамм.

Во второй номинации свер-
лили на скорость лунки. Но лёд 
был очень большой толщины, 
поэтому вместо трёх лунок 
сверлили две. В этой номи-
нации «Рыбак-богатырь» по-
бедил Геннадий Терентьевич 
Чунарёв. Эта часть соревно-
ваний была очень зрелищной. 
Все участники старались свою 
силу-удаль показать. 

Кто-то был на этот раз 
сильнее, а кто-то удачливее. 
В итоге:

I место — В.В. Сурсяков;
II место — В.А. Куимов;
III место — С.Л. Зырянов.
Победители получили 

денежные призы. А Сергей 
Леони дович, у которого был 
день рождения, получил ещё 
в подарок от друзей-рыболо-
вов удочку.

Нашему любимому конкур-
су рыболовов-любителей по-

святила стихотворение Наталья 
Алексеевна Порозова:

Кто наловил всех больше 
в этот раз?
Весами мы измерили улов.
И объявляем результаты 
мы сейчас:
Ловчее всех был 
Слава Сурсяков.
Соревновались эти 
рыбаки и в силе:
Кто всех быстрей 
пробурит лёд.
С большим отрывом, 
чтобы оценили,
Богатырём стал 
Гена Чунарёв.

Все участники соревно-
ваний благодарны за финан-
совую поддержку мероприя-
тия председателю первичной 
профсоюзной организации 
предприятия Светлане Вла-
димировне Елисеевой и адми-
нистрации древесно-массного 
производства.

С нетерпением ждём лет-
него этапа соревнований 
по рыбной ловле.

Записала Анна Астрова


